



NOTICIAS

Actualización | viernes, 03 de febrero de 2006, 05:58

Portada
En Portada
Opinión
Ciudad
Provincia
Deportes
Toros
Cultura
Espectáculos
Andalucía
Nacional
Internacional
Economía
Sociedad
Motor
Internet



AGENDA

Cartelera
Misas y cultos
Tiempo
Programación



SERVICIOS

Amor y Amistad
Cursos
Masters
Suscripción
Hemeroteca
Contactar
Publicidad
Quiénes somos
Tienda
Canal motor

[centenario francisco ayala granada acoge los primeros actos de celebración](#)

Saramago pide el Premio Nobel para Francisco Ayala



G. CAPPA

@ Envíe esta noticia a un amigo

maría de la cruz
SINTONÍA. De izquierda a derecha:
Luis García Montero, López
Calahorra, José Saramago,
Francisco Ayala y Antonio Martínez
Caler.

GRANADA. Pocas veces el presidente de la Diputación, Antonio Martínez Caler habrá estado tan bien escoltado como ayer. A la izquierda, Francisco Ayala y sus cien años de memoria y a la derecha, el Nobel José Saramago. Flanqueado por los dos escritores, presentó el acto que tendrá lugar esta tarde en el Crucero del Hospital Real y en el que se nombrará Hijo Predilecto de la Provincia a Francisco Ayala e Hijo Adoptivo a José Saramago.

Dos gigantes para un acto al que asistirá el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero y que estará presentado por Miguel Ríos, quien prepara un disco-libro con la música que ha acompañado a Ayala durante su vida que bien podría llamarse 'cien años de música'.

Compañeros en la tarea de 'remover conciencias', el escritor portugués mostró ayer su deseo de que Ayala sea distinguido con la misma condecoración que él recibió en 1998: el Premio Nobel. "El único motivo por el que no lo ha recibido es que ha vivido muchos años fuera de España y el reconocimiento de su obra no ha sido lo suficientemente difundido", explicó Saramago, para quien la Academia Sueca "tiene una lógica que a veces entendemos y otras no". Con todo, Saramago no pierde la esperanza. "Lo importante es que Ayala está todavía aquí y quizás si cumple los 1001, los 102 ó 110, todavía le pueden dar el Nobel". Le faltó decir "dónde hay que firmar". "Apoyaría cualquier propuesta para que recibiera el Nobel".

Saramago y Ayala, acompañados de sus respectivas mujeres, Pilar del Río y Carolyn Richmond, mostraron su agradecimiento a la Diputación por la distinción. Emocionado, el escritor granadino dijo que "será difícil que nadie pueda darse cuenta de lo que significa para mí este acto porque la provincia significa recuerdos diversos marcados en mi conciencia".

De hecho, durante los dos días que lleva en Granada, la mayoría de sus intervenciones han girado en torno a sus recuerdos infantiles. "No es exageración", añadió, "pero en esta época se recogen las impresiones indelebles para todo el resto de la vida, aunque sea tan larga como la mía, que estoy para cumplir 100 años, pero después de todo, todavía los recuerdos de los episodios vividos aquí en Granada y en relación con esta Diputación son completamente vivos, vivaces, actuales, un siglo después".

Y aunque no quiso extenderse mucho "porque no es cuestión de cansarles", confesó que "es una alegría muy grande la que recibo en estos momentos de mi vida al encontrarme entre todos ustedes, junto al presidente de la Diputación que es un hombre tan cordial, tan activo y tan eficaz". Antonio Martínez Caler, tras el 'piropazo', no podía por menos que sonreír. "En nombre de lo que represento, pido perdón por tardar 100 años en entregarle este premio", concluyó el presidente de la Diputación.

Por su parte, José Saramago confesó que en principio se preguntó por las razones del nombramiento. "Ayala lo tenía más fácil que yo porque es de Granada y en su caso está claro el motivo, que no es sólo que cumpla 100 años, sino también su obra y su persona". En su caso, y "aunque el presidente de la Diputación aún no me ha aclarado los motivos", cree que existen "al menos tres". Su mujer, Pilar, pasó buena parte de su vida en Granada, donde "tengo un cuñado y una suegra". También tiene familiaridad con la [Universidad de Granada](#), de la que es Doctor Honoris Causa, y el pueblo de Castril posee el Centro José Saramago, con el que mantiene estrechos vínculos.

Para terminar, una televisión obsequió a Ayala con una tarta que, con el ajetreo de estos días, no podía llevar cien velas para que las soprase el exhausto escritor.

03 de Febrero de 2006

Universidad de Granada

Granada Hoy

[Diario de Cádiz](#) | [Europa Sur](#) | [El Día de Córdoba](#) | [Diario de Jerez](#) | [Huelva Información](#) | [Diario de Sevilla](#) | [Granada Hoy](#) | [Málaga Hoy](#) |

Sitios recomendados por Granada Hoy

[Oferta formativa](#) | [Formación a distancia](#) | [Cursos en Madrid](#) |

© Editorial Granadina de Publicaciones, S.L.
Avda. de la Constitución, 42.
Granada
Tlfno: 958 809500/ Fax: 958 809511

MILENUM
Powered by CROSS MEDIA